



30 ans déjà... la Schola Saint-Martin

Michel de Guibert

Nous rendons grâce pour toutes ces années au service de la liturgie à Saint-Martin, dans les autres clochers du secteur pastoral de Palaiseau ou au-delà dans le diocèse, voire même ailleurs, pour les quelque 200 choristes au moins qui sont passés par la Schola, les plus de 1200 répétitions, les plus de 600 messes ou offices chantés, dont 7 messes radiodiffusées sur France Culture, la vingtaine de concerts spirituels ou d'auditions, les stages de chant liturgique organisés par ses soins, et la parution d'un CD pour ses 25 ans qui vient d'être réédité après épuisement du premier tirage de 500 exemplaires.

La Schola, c'est aussi la fraternité au sein d'un groupe de 30 à 40 choristes, venus de tous les horizons, de toutes les couches de la société et de tous les continents, que le chant liturgique rassemble dans la joie et l'amitié et qui se retrouvent tous les vendredis soirs pour répéter ensemble les chants et partager joies et peines, comme dans toute famille.

Beaucoup de chorales sont éphémères ou disparaissent souvent avec leur fondateur ; la Schola Saint-Martin continue sa mission sous la direction aujourd'hui de Marie Derollez-Teton, son 6ème chef de chœur, après Gilles Chevalier, son fondateur, Constantin Sarafian, qui a pris la relève, Dani de

Guibert, qui l'a notablement développée, Jean-François et Véronique Palangié, qui ont poursuivi l'ouvrage, et maintenant donc Marie, qui apporte une nouvelle impulsion.

Cette pérennité et cette vitalité de la Schola tiennent pour une très large part au répertoire liturgique qui est le sien et qui suscite un intérêt très grand auprès de paroissiens pratiquants réguliers, de chrétiens du seuil, voire même de non-baptisés. Tous témoignent être touchés par la beauté des chants, par la qualité des textes, par le chemin de conversion que leur ouvre le chant liturgique.

En effet, le répertoire privilégié de notre chorale liturgique, la "Liturgie Chorale du Peuple de Dieu" du frère André Gouzes (Sylvanès), a le double mérite de tirer les textes de ses chants de l'Écriture ou des Pères et de mettre la musique au service de la Parole pour la faire résonner et ainsi pénétrer dans les mémoires et dans les cœurs.

C'est ainsi que nous avons adopté comme devise cette phrase de Saint Augustin : « Si tu veux savoir ce que nous croyons, viens voir ce que nous chantons. »

La pratique régulière de ce chant unifie, pacifie, intègre, console et réjouit. Les choristes sont divers, certains lisent la musique, d'autres apprennent d'oreille. Une seule condition pour chanter à la Schola : avoir envie de louer le Seigneur par le chant dans la beauté !

La Schola est bien vivante, mais elle ne demande qu'à se renouveler et à s'élargir encore, toutes les bonnes volontés sont les bienvenues ! Venez donc nous rejoindre et chanter en chœur si le cœur vous en dit...

Contact : Tél. : 06 37 12 05 42 –

Mél : de-guibert.michel@wanadoo.fr

Site internet : <http://scholasaintmartin.free.fr/>